

繋がる給田・強い給田

世田谷区立給田小学校 学校運営委員会通信

平成25年度 第8号
平成26年3月3日
世田谷区立給田小学校
学校運営委員会
委員長 井上健

2月20日、校長室にて第10回
学校運営委員会が行われました。

最初に、杉山校長より近況報告があり「給田小が『東京都歯科保健優良校』に選ばれた。古民家が『世田谷区地域風景資産』に選定された」ことが報告されました。

次に、鶴岡主幹教諭より、子どもたちの様子について「学年末に入り、各学年ともに次の学年を意識した活動が行われている。5年生は2月24日に『移杖式』を控え、6年生から鼓笛の引き継ぎをつけている。5年生のいいところを上手に褒めて優しく教えてくれている。その他にも今週から校旗の掲揚や古民家掃除なども6年生から引き継いで行っている。失敗もあるが一生懸命やっている姿が新米らしく微笑ましい」との報告がありました。

議題

1. 校長より
 - ・東京都歯科保健優良校、世田谷区地域風景資産選定の報告
 2. 鶴岡主幹より
 - ・学年末の児童の様子
 3. 安部主幹より
 - ・大雪の対応について
 4. リエゾン・オフィスより
 - ・学校保健委員会に出席して
 5. 井上委員長より
 - ・来年度の運営委員会について
- 出席者
井上、清水、溝口、増本、椿林、杉山、片山、安部、鶴岡、リエゾン・オフィス

でき、この1か月で一段と下達した。また、先日の大雪では、子どもたちの登下校が心配されたが、先生がたの安全指導に加え、主事さんがたなど多くの人のおかげで怪我をすることなく安全に行えた。このようなことも何かの機会等で保護者に伝えたい」と話されました。

リエゾン・オフィスからは「本日は行われた『学校保健委員会』に出席したのが、とてもためになる話が多いのでもっと多くの保護者に聞いてもらいたい」と感想が述べられ、委員からは「保護者が出席しやすい時間に開催してほしいか」「『学校保健委員会』という名前をもっと親しみやすい名前に変えてほしいか」などの意見が出されました。

最後に、井上委員長が試行錯誤しながら活動してきた学校運営委員会について話をされました。その上で来年度の活動については「今年度で退任の意向の委員もいることを踏まえ、これまでの活動のよい部分を受け継ぎながら、どうすれば新しい展開が生まれるかをみんなで考えてもらいたい。給田小の学校運営委員会は、地域住民と保護者として校長と教員が学校や地域の問題に向き合い、互いの立場や違いを越えて語り合うことができている場所である。そうした給田小らしさを大切にして欲しい」との提言がありました。

2年生・生活科

「むかしあそびを教えよう」



2年生の祖父母の方と一緒に「はねつき」

2年生の生活科に、「むかしあそびを教えよう」という授業があります。コマ、けん玉、メロンコ、あやとり、お手玉など、昔から伝わる遊びのコツや教え方を大人から学び、その体験をもとに、後日1年生にわかりやすく教えるという授業です。

今年もリエゾン・オフィスが学校支援コーディネーターとして地域のみなさまにご協力をお願いしました。毎年参加していただいている地域の方がた、青少年委員、BOPなどのみなさんに加え、今年は、2年生の児童の祖父母の方がた、地域の敬老会「給田福寿会」のみなさんにもお声をかけ、お手伝いいただきました。



「めんこ」は名人と真剣勝負

1月30日、ランチルームには30名以上の地域のみなさんが集まってくれました。体育館で子どもたちと対面したあと、それぞれの遊びに分かれ、お手本を見せたり、一緒に歌を歌ったり、真剣勝負をしたり…どのコーナーも楽しそうな様子でした。祖父母のみなさんが学校でのお孫さんの成長や様子を直にみることで「家にいるときと違って

て頑張っている姿を見られて嬉しかった」「久しぶりに遊んで楽しかった」と笑顔で話されていました。また、給田福寿会の方がたの中には「近くに住んでいるけど、給田小に入ったのは初めて。呼んでもらえて嬉しかった」という方もいらして、地域の方に学校へ足を運んでいただく良い機会となりました。授業後は、子どもたちと一緒に給食を食べて交流を楽しんでいただきました。

週明けの2月3日。いよいよ、2年生が1年生にあそびを教える授業の日となりました。技に難易度をつけて、簡単な技から難しい技に順番に挑戦できるように一覽表にしたり、コツや遊び方をポスターにしたり、景品を用意したりと、どのコーナーも1年生にわかりやすく、やる気を引き出すような工夫がされていました。もちろん2年生たちが、大人の方たちにしてもらったように、1年生に対して優しく励ましの言葉をかけたり、見本を見せたりしていたことは言うまでもありません。



糸の巻き方を優しく教える2年生

この授業は、むかしの遊びの習得だけではなく、むかしの遊びを通して大人と子ども、子ども同士のコミュニケーションの力を育み、さらに学校で出会った大人同士をもつなぐ、地域運営学校らしい意味のある授業なのです。



濱田 テディ

ヨークシャテリア♂・14才
1年2組・3年1組 保護者



宮本 りき

ミニチュア・シュナウザー♂
享年13才
昨年9月、天国に…
「りき！ありがとう」
2年3組 保護者



清水 しじみ

ヨークシャテリア♀・2才
卒業生保護者
給田小わんわんパトロール事務局



土屋 ぽー

トイプードル♂・5才
6年3組 保護者
給田小わんわんパトロール代表

バンダナを作ってくれた
6年生のお兄さん・お姉さん
こんなに仲間が増えたよ！いつもそれぞれ
に散歩をしているので、ぼくたちもこんなに友
だちがいることがわかってビックリ。
このバンダナを見かけたら、給田小のみんな、
地域のみなさん、声をかけてくださいね。
6年生のみなさん、卒業してもぼくたちの
ことを忘れないでね。



宮下 トップ

トイプードル♂・1才
2年2組・6年3組 保護者



安田 さくら

柴犬♀・8才
地域



太田 ジャム

ミニチュア・ダックスフンド♂
5才
5年3組保護者



小泉 チョコタ

ボメラニアン♂・3才
5年2組保護者



星 いちご

ボメラニアン♀・1才



星 ペペ

狎(ちん)♂・1才
卒業生保護者

給田小わんわんパトロール



木村 ルーク

トイプードル♂・2才
3年4組・5年5組 保護者



臼井 ごん太

ミニチュア・ダックスフンド♂
8才
1年4組 保護者



山木 バジル

トイプードル♀・3才
地域



高橋 ゴール

ゴールデン・レトリバー♂
1才
4年4組 保護者



伊藤 ココ

トイプードル♀・5才
卒業生保護者



穴戸 インディ・ジュニア

ラブラドル・レトリバー♀
0才6ヶ月
地域
サイクルショップNori



石川 ポス

コーギー♂・12才
地域



戸田 Cocco

トイプードル♀・5才
5年5組 保護者



広沢 もも

ミニチュア・ダックスフンド♀
14才
地域



小澤 コロスケ

ボメラニアン♂・10才
3年1組保護者



戸田 ビック

キャリア・キングチャールズ・
スパニエル♂・11才
地域



穴戸 マリー

ミニチュア・ダックスフンド♀
7才
地域(給田町会会長)



わんパトのみなさま

バンダナを嫌がるわんちゃんも多いと思います。その場合は、このようにお散歩バックなどにつけてお散歩してください。また、紛失しないようご注意ください。紛失した時は事務局までご連絡ください。



谷中田 カノン

マルチーズ♀・5才
地域



勝呂 マロン

ミニチュア・ダックスフンド♀
7才
卒業生保護者



勝呂 レオ

ミニチュア・ダックスフンド♂
6才



中農 慎之介

キャリア・キングチャールズ・
スパニエル♂・8才
地域



茂木 ピット

ミニチュア・シュナウザー♂
8才
卒業生保護者



柴内こだま
柴犬♀・4才
卒業生保護者



熊坂ロビン
ミックス
(ミニチュアダックスフンド×
チワワ) ♀・0才6ヶ月



熊坂ルフィ
トイプードル♂・3才
3年3組・5年1組・6年4組
保護者



寺島ハチ
ミックス(マルチーズ×プー
ドル)♂・0才10ヶ月
3年3組・6年4組 保護者



新部マロン
トイプードル♂・3才
卒業生祖母



この素敵なシンボルマ
ークは、給田小卒業生で、現
在高校3年生の**中林由美子
さん**がデザインしてくれま
した。
一匹でも多くのワンちゃ
んにメンバーになってもら
い、バンタナをあちこちで
目にするようになるとうれ
しいですね。



田中クッキー
ミニチュア・ダックスフンド♂
10才
卒業生保護者(元PTA会長)



西山ファンタ
トイプードル♀・6才
6年4組 保護者



名古屋ポッピー
ミックス(ミニチュアダックス
フンド×チワワ×マルチーズ)
♂・3才
2年4組・5年4組 保護者



小野ジャック
ミニチュア・シュナウザー♂
7才
6年4組 保護者



清水ブラウニー
トイプードル♂・7才
卒業生保護者



梅藤レッド
トイプードル♂
0才10ヶ月
1年1組 保護者

ぼくたちねしたち みんなを 貯ってるよ!



近藤りぼん
ヨークシャテリア♂・2才
2年2組 保護者



近藤あん
ヨークシャテリア♂・2才



後藤ロコ
ミニチュア・ダックスフンド♂
8才
卒業生保護者



椎谷しずく
トイプードル♀・1才
卒業生保護者



廣田ロコ
トイプードル♀・10才
6年4組 保護者



廣田チョコ
ミニチュア・ダックスフンド♀
10才



名越あろは
ポメラニアン♀・6才
卒業生保護者



荻沢クッキー
チワワ♂・10才
地域



山下マーク
ミニチュア・シュナウザー♂
4才
地域



美座リンダ
ウェルシュ・コーギー・
ペンローケ♀・13才
1年5組 保護者



南保ショコラ
チワワ♂・6才
6年3組 保護者



渡邊パチ
ミニチュア・ダックスフンド♂
10才
卒業生保護者

メンバーは随時募集しています!

愛犬のお散歩の時に、バンタナをつけて子どもたちを見守る活動です。「うちの犬にパトロールなんて無理」と思っているいませんか?同じバンタナを付けたわんちゃんがたくさんいることが、犯罪を未然に防ぎ、子どもたちや地域を守る力となります。約束はバンタナを付けることだけです。

参加ご希望の方は、**担任の先生を通して副校長先生までご連絡ください。**地域の方は**北鳥山駐在所か事務局清水(03-5384-4720/090-3095-7820)**までご連絡ください。

多くの愛犬家のみなさまの参加をお待ちしています。



島アジ
ミニチュア・ダックスフンド♂
9才
卒業生保護者



波田野メイ
ミックス・ゴールデンダー
ドル(ゴールデンレトリバー
×フードル)♀・0才8ヶ月
地域



鶴岡ロン
ミニチュア・シュナウザー♂
8才
卒業生保護者



5年生担任の先生がたも真剣に取り組まれました。

2月3日の放課後、まずは5年担任の先生がたが新部さんと木村さんに作り方を教わりました。給田小1年目の小田先生は、新部さんのお手本を見て、「イメージしていたのと全く違いました。新聞でこんなにきれいな花が作れるんですね」と驚いていました。翌週10日から、

交通安全祈願祭

民の交通安全を祈願し、1月28日に給田六所神社で「交通安全祈願祭」が執り行われました。この祈願祭は、成城交通安全協会給田支部の主催で、30年以上前に成城警察署管内では初めて行われ、現在まで毎年行われています。



給田地域にある学校や幼稚園に通う児童、生徒の数は2500人を超えています。甲州街道など交通の激しい幹線道路が通るこの地域の子どもたちや住

午後1時からの式典には、給田町会のみなさん、成城警察署、行政、議員など大勢の方がたに加え、近隣小中学校の校長先生やPTA会長も参列し、交通安全を祈念しました。子どもたちを大切に思ってください。この地域で子育てができることは私たち保護者にとって大変ありがたいことと感謝申し上げます。学校、PTAでも子どもたちの交通安全については絶えず指導、啓発を行い、一人ひとりが意識して事故のない地域にしていければと思います。

学校運営委員（前PTA会長） 芝崎剛

「学校運営委員会通信」に掲載されている写真（個人が特定できる）等を含む個人情報、ご本人の承諾を得て掲載しています。

学校運営委員
委員長職務代理
清水啓子



コサーージュの作り方を指導してくださるの、いつも正門で子どもたちの登校を笑顔で迎えてくださる新部和子さんと、新部さんの娘さんで給田小の元保護者の木村真美子さんです。新部さんからプレゼントされた、新聞紙と広告で作った花束の素晴らしさに当時の副校長・長谷豊先生が感動し、新部さんをお願いして始まった5年生のコサーージュ作りは、今年で8年目を迎えました。



新聞紙と広告で作ったとは思えないコサーージュ

3月、6年生はいよいよ卒業です。給田小では、6年生の門出をお祝いして、5年生が1つ1つ手作りした「コサーージュ」を贈ります。

各クラスでコサーージュ作りが行われました。新部さん、木村さんの他に、元保護者の山本貴子さん、5年生のお母さん方もたくさんお手伝い集まってくれました。細かな作業もあり、子どもたちは慣れない手つきではありましたが、個性豊かな花が咲き揃いました。「形や色もさまざまで、どれもみんないいでしょ」と目を細める新部さん。「子どもたちの作る花のイメージが、不思議とお母さんと重なるのよ」と木村さん。初めて参加したお母さんは「本当に世界で1つだけの花ですね」と笑顔

お孫さんが給田小を卒業しても、子どもたちを見守ってくださる新部さん。



で話してくださいました。「難しかったですけれど、お母さんたちが手だねと褒めてくれたので頑張れました」と、1組の日直さんは感想を発表してくれました。



ボランティアのお母さんたちにも手伝ってもらいました。

2月28日に行われた「6年生を送る会」。当日は、感謝の気持ちを込めて、5年生がコサーージュを卒業生の胸に付けました。1年前に自分も作ったことを懐かしそうに6年生もいたことでしょう。給田小でのたくさんの経験と思い出を胸に、卒業生一人一人が人生を大きく花開かせて欲しいと願います。

ソチ・冬季オリンピックでは日本選手の活躍に感動した方も多かったのではないのでしょうか。「コサーージュ作り」を指導して下さった新部和子さんのお孫さんの竹内沢さんが、ジャンプ団体で銅メダルを獲得されると嬉しいニュースが届きました。病と闘いながらの快挙でした。一番辛く大変だったのはご自身であることに違いないのですが、家族や周囲の方たちへ涙ながらに感謝の言葉を述べていらした姿に胸が熱くなりました。さて、今年一年、多くの方に学校運営委員会の活動に協力していただき、感謝の気持ちでいっぱいです。今年度の活動は消防団の訓練の見学、地域の畑で野菜の収穫など、地域のみなさまのご協力のもと、校外勉強会から始まりました。サマースクールは保護者を始め、多くのボランティアのご協力で開催することができました。地域ボランティアやQW（給田ウォーカー）では地域の方がたや給田小ボランティアチームにご支援やご協力をいただきました。一年間、本当にありがとうございました。

あしがき